

Livre Arnas CNA

En 2013 un livre sur la commune co-écrit par deux académiciens de Villefranche était édité. Depuis, il est épuisé et la municipalité a souhaité faire un nouvel ouvrage et m'en a confié la charge que j'ai volontiers acceptée.

C'est toujours difficile d'écrire une seconde mouture dans un temps si proche de la première.

J'ai choisi un plan transversal, 1000 ans de l'histoire du village même si les premiers siècles sont un peu creux par manque d'archives.

Aujourd'hui, il semble que les gens aiment retrouver non seulement leurs racines familiales mais aussi le cadre dans lequel ont vécu leurs ancêtres. Certains nouveaux arrivants sur la commune – et il y en a beaucoup à Arnas, -cité périurbaine -aiment aussi connaître le lieu qui les accueille.

Il est important de sauvegarder par écrit un patrimoine qui, comme en tous lieux, peut être soumis à des démolitions ou des restructurations laissant très peu de visibilité sur l'état antérieur des bâtiments. Importance aussi de faire appel aux anciens qui non seulement ont des mines de renseignements mais pour lesquels c'est un réel plaisir de livrer leurs souvenirs.

Mais il n'y a pas que le patrimoine concret. La presse locale, les registres paroissiaux, les comptes rendus des conseils municipaux fournissent des indications précieuses sur la vie villageoise et son évolution, surtout à partir du troisième tiers du 19^e siècle.